

Fecha	Sección	Página
10.09.2019	Política	PP-8

Presupuesto. La "infraestructura tributaria", para impedir evasión de "empresas factureras", no presionar a ciudadanos, señala Herrera: el paquete económico ha tenido una "buena lectura": Romo REDACCIÓN

Herrera: plan de recaudación va contra empresas *factureras*

Mejoras al SAT. Niega presión a ciudadanos; Romo ve "buena lectura" al paquete

S. RODRÍGUEZ, J. LÓPEZ, C. OCHOA Y K. GUZMÁN CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, aclaró que las medidas para elevar la recaudación contenidas en el paquete económico 2020 tienen que ver con evitar evasión y elusión fiscal, no con presionar a los ciudadanos.

"Lo que se busca es asegurar a los ciudadanos el buen uso de sus impuestos; por ejemplo, en el caso de las empresas factureras, no son casos de evasión o elusión, sino con defraudación", subrayó.

En la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el funcionario comentó que, en el caso de las plataformas digitales, los impuestos que tienen que cubrir ya existen, solo que no hay mecanismos para que se paguen.

Precisó que aún no hay estimados exactos de cuánto se recaudará en este rubro, "serán unos miles de millones", pero está claro que crece entre 10 y 11 por ciento, por lo que tienen que asegurar un marco de recaudación.

Aseguró que el paquete económico atiende a la desaceleración de la economía. "Se presenta un presupuesto realista, sin subestimaciones en los ingresos, resultó un maestro de la polítini en el gasto".

las atribuciones que se propone dar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) "no son algo nuevo ni agresivo".

Explicó que mantener la disciplina fiscal requiere que el marco macroeconómico y el presupuesto estén bien armados, por lo que está dispuesto a hacer ajustes a dar?". Ya no queremos que la Cásus estimados si se requiere.

Agregó que la calificación crediticia de la deuda soberana de México y la de Petróleos Mexicanos (Pemex) no depende del proyecto de presupuesto de Egresos.

Indicó que se han hecho operaciones de manejo de pasivos y, con relación a la petrolera, ya se estabilizó la producción y se está trabajando para mejorar el perfil de deuda.

Refirió que las condiciones de la empresa ya son distintas, pues había una caída en la plataforma de producción que se estaba acelerando; "esto ya se paró, se estabilizó, y para elevarla se están destinando 86 mil millones de pesos".

"Heredados"

López Obrador señaló que ni él ni el secretario de Hacienda presionarán a los legisladores para que aprueben el Presupuesto de Egresos del próximo año, y reconoció que incluye "pagos que duelen muchísimo" porque fueron "heredados".

"Había acuerdos políticos y se hacían las bolsas, las partidas de moches. Yo repito y repito, porque es muy ilustrativo, Carstens

ca, un genio de la política, en tres Por la tarde, durante su par- años que fue secretario de Haticipación el evento Expansión cienda sacó el presupuesto por Summit, Herrera destacó que unanimidad. Aver, Arturo, tenga para que aprenda.

"¿Saben cómo le hacía? A todos les repartía, a todos les da-

ban, pero el presupuesto no se utilizaba para el desarrollo y para el bienestar de la gente... Ya no hay nada de eso, ya nada de 'a ver, quieres mis votos, ¿qué vas a mara de Diputados sea un tianguis, ya que cada quien decida y

garantizar que llegue el presupuesto a la gente", expresó.

El mandatario se dijo contento con la propuesta enviada al Congreso, porque se seguirá apoyando a los que menos tienen y financia el desarrollo del país. "La verdad quisiéramos que les llegara más (a los pobres), pero tenemos gastos que no se pueden eliminar. Imaginense, el pago de servicio de deuda, duele muchísimo".

Recordó que Pemex es una de las prioridades y que sigue esperando que las calificadoras ofrezcan una disculpa por la "amnesia" que aplicaron y su respaldo a la reforma energética que acabó con la petrolera.

Resaltó que "lo que no se logró en 14 años, lo hicimos en nueve meses", al detener la caída de la producción petrolera y elevar los niveles de producción.

"A prueba de fuego"

El jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, afirmó que el paquete económico ha tenido una buena lectura y su disciplinafiscales "apruebade fuego".

"Puede haber dudas, pero no hay malos comentarios. Fue una buena lectura, con sus excepciones que cada uno puede expresar libremente", sostuvo durante su participación en el foro "Transformación Inteligente", del Expansión Summit.

El funcionario garantizó que el gobierno continuará comunicándose con la iniciativa privada a través de mesas de trabajo por sectores, a fin de hacer que las in-



Página 1 de \$ 250432.00 Tam: 728 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
10.09.2019	Política	PP-8

dustrias crezcan.

Por su parte, Carlos Rojo, presidente ejecutivo de la Asociación de Bancos de México (ABM), opinó que la propuesta de presupuesto va en línea con lo que habían anunciado. "Es responsable y muy en línea con lo que nos habían venido diciendo, disciplina financiera", mencionó en el encuentro tecnológico.

"Pagos que duelen"

El presidente López Obrador tiene previsto en el proyecto del Presupuesto de Egresos 2020 al menos 1.07 billones de pesos para gastos a los que no pueden renunciar y que fueron heredados de gobiernos anteriores. Estos son algunos:



Pago de la deuda pública del ejercicio fiscal anterior

756,873 mdp



Obligaciones contractuales plurianuales

266,719 mdp



Previsiones de gasto que correspondan a la atención de la población indígena

89,580 mdp



Saneamiento del sistema financiero

43,830 mdp



Erogaciones para cubrir indemnizaciones y obligaciones que se deriven de resoluciones definitivas

4,430 mdp



Erogaciones por concepto de responsabilidad patrimonial del Estado

1,535 mdp

FUENTE: Presupuesto de Egresos 2020 · INFORMACIÓN: Rafael Montes

Página 2

3



Fecha	Sección	Página
10.09.2019	Política	PP-8

Coscorrón al secre. Si AMLO ordena...

A Herrerale quedó claro que se a otra reunión. - Voya sacuando el Presidente da una lir corriendo a la... – intentó orden, se acata aunque tengaprisa. En la mañanera ha- AMLO. Herrera, nervioso bló 92 minutos y contestó dudas sobre el presupuesto, pero a las 8:52 quiso retirar-

decir. - No, espérate - dijo y sonrojado, con la mirada instruyó al subsecretario que se adelantara, pero su

jefe insistió: "No, iespérense!, esto es más importante". AMLO habló casi media hora más. Cuando por fin se escuchó "adiós, adiós", Herrera apretó el paso. FOTO: CUARTOSCURO

